



泉南中だより

【教育目標】共に学び、よく考える人に
自ら律し、思いやりのある人に
心身を鍛え、健康な人に

令和6年11月29日発行
杉並区立泉南中学校

杉並区教育ビジョン2022 みんなのしあわせを創る杉並の教育

～第2学年 校外学習（鎌倉）について～

2学年担当



10月29日（火）に2年生は、鎌倉・江ノ島周辺にて鎌倉校外学習を実施しました。自ら課題を見つけ、解決する「課題解決学習」が今回の目的であり、来年度の修学旅行へと繋がっていきます。

事前学習では、まず「自然、文化、寺社仏閣、歴史、海洋（水産）」の大テーマごとに班を編成しました。その後、班ごとに探求したい小テーマをまとめ、それに沿って行き先を決め、コースを考えました。当日はあいにくの雨でしたが、大きなトラブルに巻き込まれることもなく、どの班も現

地ならではの学びが多くあり、充実した一日となりました。学習後に生徒たちが振り返った内容を一部ご紹介いたします。

【良かった点】

- ・事前学習だけでは感じられないものを現地で触れることによって感じる事ができた。
- ・受け身ではなく、自分たちから積極的に知らないことをお店の人に質問することができた。
- ・現地で実際に働いている人にしか分からないことをインタビューの中で聞くことができた。
- ・班員で役割分担を明確にすることで、多少のトラブルがあっても焦らずに対応できた。



【反省点・改善点】

- ・どのような資料が必要かを事前に確認しておく。
- ・交通費を事前によく調べて会計計画書を丁寧に書く。
- ・班長として、全体を見渡して積極的に声掛けをする。



これらの気づきを、1月末に行われる菅平移動教室（スキー教室）や、日々の学習活動の中で生かすように指導し、生徒たちに学びの「おもしろさ」を感じてもらうように工夫していきます。

また、12月14日（土）2・3校時に、学習報告会を多目的室にて実施します。生徒たちの校外学習の成果をご覧ください。なお、

この日は学校公開日のため全学年の授業を参観できます。1年生は教室にて授業、3年生は1時間目に体育館にて学年道徳を行います。ぜひご来校ください。

【10月～11月の主な教育活動について】

【杉並区中学校連合文化祭】

11月2日(土)～4日(月)、杉並区中学校連合文化祭が開催されました。セシオン杉並のホールにて行われた演劇発表会では、演劇部が「拝啓、散りゆく花へ」を発表しました。脚本は、2年生・・・さんが作成し、中学3年生2人の切ない青春物語を熱演し、都大会出場が決定しました。

勤労福祉会館では「書評座談会」が行われ、1年生・・・さんと・・・さんの2名が参加しました。

セシオン杉並展示室では、各校から選ばれた作品が集められ、サイエンス・グランプリ研究レポート2点、美術・技術・家庭科計58作品が展示されました。当日は多くの来場者が訪れ、各学校の作品を楽しみながら鑑賞していました。

(敬省略)

【理科】サイエンス・グランプリ 努力賞

1A 「凍らせた水とポカリのとけ方の違い」

2B 「雄の花と雌の花?!～ウリ科の植物からの考察～」

【技術科】タブレットスタンド

1A

1B

【家庭科】安全・安心な住まい模型

2A 2B

【美術科】

①紙のデッサンからの変形

1A 1B

②デッサンの基礎 (平面作品)

1A 1B

③私の靴 (平面作品)

2A

2B

④推しの仏像を調べよう (平面作品)

3A

3B



サイエンス・グランプリ



技術・家庭科作品



美術科作品



演劇発表会

【1年職業講話】

10月25日(金)、1学年で「職業講話」を行いました。来年度に行う職場体験に向けて、マクドナルド・エリアマネージャーの池原由美子様と東京オリンピック・パラリンピックのオフィシャルカメラマンを務めた椋尾詩様の2名を講師としてお招きし、自分の適性や職業観、やりたい仕事の見つけ方等について伺いました。



【生徒総会】

11月8日(金)、生徒総会を行いました。前期委員会の活動報告承認後、後期委員会の活動方針について説明がありました。それに関する質疑応答では、たくさんの意見が飛び交いました。その後、生徒会長・・・さんの指示のもと、各クラスにて、今年度特に重要である「泉南しぐさ」についての話し合いを行いました。生徒が主体的に参加し、活発に議論し合う会となりました。



【2年起業家教育】

11月11日(月)、2学年で「起業家教育」を行いました。本校の学校運営協議会委員である黒柳光男様、村上敬一様と2学年教員が話し合い、生徒たちに必要な力は何か、そのためにどのような教育活動が必要かを協議して、この授業が実現しました。

当日は、株式会社CHISOH代表取締役にしてカフェ・ミスボンヌを経営されている高尾めぐみ様、スーパースリー代表で刷り師である星野壮一郎様、アデック知力育成教室方南町校代表の岡崎結香様からお話を伺いました。その後グループに分かれ、各起業家の皆さんに対して、自分たちが考えた新企画のプレゼンの練習を行いました。斬新なアイデアに対して、生徒同士の意見交換も活発に行われていました。

7月の職場体験先に向けて来年2月に行う新企画のプレゼンを見据えた、非常に学びの多い時間となりました。



【校医講話】

11月11日(月)朝学活の時間に行った校医講話では、歯科医師の須田寛己先生より唾液の7つの働きや歯石除去の重要性などについてお話を伺いました。

【2年がん教育講演会】

11月21日(木)、関東中央病院の看護師である井本俊子様を講師としてお招きし、2学年で「がん教育」講話を行いました。がんにならない生活習慣とがん検診の大切さ等についてお話を伺い、その後グループに分かれ、家族ががんになった場合の声掛けなどについて話し合いました。



【広島平和学習発表会】

11月25日(月)、朝礼の時間に「広島平和学習発表会」を行いました。代表生徒の3年・・・さんが、8月5日(月)より2泊3日の行程で、広島・呉に訪れて平和学習をしてきました。その時の報告を行い、「平和」の大切さについて全校生徒で再確認をしました。



【教員研修会】

11月6日(水)、講師の先生を迎え「QU(楽しい学校生活を送るためのアンケート)研修会」を行いました。また、本校は令和6・7年度「東京都人権尊重教育推進校」に指定されていることから、11月13日(水)には、「人権尊重教育」研修会を行い、「泉南中らしさ」を生かした人権尊重教育の充実に向けて研さんを続けています。



【12月の主な教育活動のお知らせ】

【杉並区中学校対抗駅伝大会2024】

12月8日(日)和田堀公園(和田堀グラウンド)にて駅伝大会(女子スタート9:45・男子スタート10:45)が行われます。高橋先生を中心に、朝や放課後の時間を活用して練習を重ねてきました。一つでも上の順位になるように頑張りますので、ぜひ応援をお願いします。なお、本校演劇部2年生の生徒が大会アナウンスを行います。

[男子メンバー] (敬省略)

[女子メンバー]

【震災救援所訓練】

12月14日(土)泉南中学校にて、震災救援所訓練を行います。各学年で、資料を使った訓練を行います。地域の方の当日参加も可能ですので、この機会にぜひご参加ください。



【オリンピック講演】

12月6日(金)4時間目(11:45~12:35)に体育館にて、人権週間に合わせてアテネオリンピック水泳代表 高橋友喜子様に来校いただき、「挫折があるから希望がある」というテーマで講演していただきます。保護者の方の参観も可能ですので、ぜひご来校いただき、講話をお聞きください。

泉南果樹園

晩秋の11月、泉南中校内にはたくさんの果実が実っています。
右から、花梨(かりん)、姫リンゴ、はっさく。
ぜひ探してみてください。



【生徒の活躍】

杉並区連合文化祭2024 演劇発表会 優秀賞 演劇部「拝啓、散りゆく花へ」※都大会出場

【学校運営協議会のご報告】

第2回学校運営協議会(CS)を11月28日(木)に行いました。次回は1月16日(木)15時から校長室にて行います。傍聴ご希望の方は副校長までお問い合わせください。

11月～12月の主な予定

日(曜)	内容	日(曜)	内容
11/28(木)	中央委員会、学校運営協議会(15:00~)	16(月)	全校朝礼、安全指導、専門委員会
29(金)	スキー移動教室保護者説明会(2年)	19(木)	中央委員会
12/2(月)	生徒朝礼(3年のみ6時間授業)	20(金)	ものづくり体験教室(1年)
3(火)	理科出前授業(3年)	23(月)	生徒朝礼
4(水)	三者面談始(期間中給食後下校)	24(火)	美化活動(5時間授業)
8(日)	杉並区中学校対抗駅伝大会2024	25(水)	終業式
11(水)	避難訓練、三者面談終	26(木)	冬季休業日始
14(土)	学校公開日、震災救援所防災訓練	1/7(火)	冬季休業日終
15(日)	ESAT-J 予備日(3年)	1/8(水)	始業式、安全指導